



Etcheberry: "En el Estado se sigue funcionando como cuando no existían robos de autos o crimen organizado"

» El director del Servicio de Impuestos Internos aseguró además que "tenemos que tener control en la calle para saber lo que está pasando".

El director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry, apuntó a los problemas de seguridad que vive el país y a la necesidad de más coordinación en el Estado. "A veces en el Estado se sigue funcionando como cuando

no existían los robos de autos ni el crimen organizado", dijo en conversación con el Diario Financiero (DF).



Director del Servicio de Impuestos Internos (SII), Javier Etcheberry.

"¿Antes en qué consistían los robos de autos? Que alguien dejaba el auto en la noche y alguien lo abría con un destornillador y se lo llevaba. Ahora hay bandas que subcontratan a algunos para que encañonen, le sacan o clonan la patente, los reducen, los comercializan en Bolivia. Son organizaciones eficientes, con precios que compiten entre sí", explicó Etcheberry.

Asimismo, sostuvo que "si la principal prioridad de los chilenos es la inseguridad, ¿cómo no nos coordinamos mejor para poder resolver estos temas?"

En esa línea, apuntó a que en el país está la tecnología "porque están las concesionarias con toda la información. Hay cámaras, reconocimiento facial, las patentes. Tenemos muy buena comunicación de internet en Chile. ¿Cómo no somos capaces de enfrentar mejor esto?"

Nuevas acciones

En relación, precisamente, a lo que el SII está haciendo en materia de crimen organizado, el ingeniero comentó que se creó una nueva unidad y que han comenzado con la detección de tres tipos de mafia: salmones, abastecimiento del comercio informal y robo de vehículos.

"En la industria del salmón hemos descubierto, mediante el análisis de facturas de venta y de compra, a empresas vendiendo más salmón del que compran. ¿Cómo se multiplican los salmones en algunas empresas? Hay una parte que está en negro, pues le compran a los que roban salmón", aseveró Etcheberry.

Con respecto al comercio informal, señaló, en tanto, que gran "parte de las cosas que se venden en el comercio ambulante son importadas. Muchos ven-

dedores ambulantes venden las mismas cosas. Entonces, uno va a los importadores y ahí la información no cuadra".

"Compran productos en el extranjero a valores que son discutibles, como por ejemplo a 30 centavos de dólar -continuo- y después prácticamente no los venden. Ahí hemos pillado varias cosas trabajando con Aduanas, como que hay bandas organizadas, maniobras tributarias y montos grandes. Y hay delitos tributarios claros".

Sobre el robo de vehículos, por su parte, señaló haber tenido bastante colaboración de Carabineros y la PDI. "Sin embargo, creo que es un sector que amerita mucho más control de Impuestos Internos", dijo. "Establecimos un control en Angostura, además del control de Aduanas, Sernapesca, Salud, etc. Creo que falta un control más físico y presencia en el territorio, no estamos aprovechando todas las potencialidades que tenemos", añadió.

Sostuvo, en ese sentido que "los autos y los camiones tienen patentes. Cuando se roba un vehículo, al principio escapan con la patente original y ahí creo que falta más control".

Comentó, con respecto a aquello, que en Angostura un camión intentó evadir el control carretero de Impuestos Internos. "Carabineros lo persiguió y luego el conductor dejó el camión. En su interior encontramos armas y un inhibidor de señal".

"Entonces -sentenció- no es solo un tema tributario, sino un tema país. Tenemos que tener control en la calle para saber lo que está pasando. Si solo miramos los computadores y creemos que en los computadores van a salir todas estas cosas... por Dios".